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FECHA: Enero 15 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Misterioso doble crimen” 

Criterio “Incluyen a seis partidos en Concejos”  

 “Encuentran otros 2 cuerpos en Pachuca” 

 “PRD sin acuerdos” 

 
“Listos , Concejos administrativos” 

 “Contra influenza AH1N1 garantizan vacunas” 

 
“No circula” 

El Independiente “Habría más arsenales escondidos: Ramírez” 

La Crónica “Dialogo es estandarte de actual administración, enfatiza Olvera” 

 
“Quedan 2 millones sin poder votar” 

 
“Buscan rescate de turismo e imagen” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Nombran Concejo Municipal en Xochicoatlán y Tulantepec: El Congreso del Estado de Hidalgo designó a 
los miembros de los Concejos Municipales que tomarán las riendas de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec a partir de 

mañana y hasta el 2 de mayo, luego de que se efectúen las elecciones extraordinarias para elegir a alcalde y Cabildo en 
ambas demarcaciones. En sesión extraordinaria, los legisladores eligieron de manera unánime a Edgar Flores Cruz y David 

Cuevas Covarrubias como los presidentes de los Consejos de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, respectivamente. Ambos 
coincidieron en que tienen la responsabilidad de administrar los municipios de manera tal que dejen las cosas en orden 

cuando entren los funcionarios electos el 2 de mayo, como se los encomendó el Poder Legislativo. “En principio, nuestras 

funciones serán las de administrar el ayuntamiento de Santiago Tulantepec”, explicó Flores Cruz, quien fue respaldado por 
Cuevas Covarrubias. “Mi función es la de presidir el concejo municipal, cumplir la ley, llevar a cabo el trabajo de presidente 

municipal”, mencionó quien tomará el cargo este lunes. Los concejos municipales tomarán las funciones del Cabildo, por lo 
cual están facultados para hacer modificaciones a reglamentos, o cualquier otro trabajo relacionado con la toma de 

decisiones como órgano colegiado. Junto a los presidentes estarán seis vocales, de los cuales uno es Ejecutivo, quien 

fungirá como síndico, mientras que el resto serán regidores. En el caso de Santiago Tulantepec, los vocales son Armando 
García Islas, Gabriel Ávila Cárdenas, Alicia Lira Hernández, Fabricio Benjamín Hernández Germán, Laura Aracely Arguello 

Ramos y Braulio Márquez Hernández, quedando en el primero el encargo del ejecutivo. Sus homólogos de Xochicoatlán son 
Isidro Montiel Pérez, David Zapata Aguilera, Ismael Montiel Juárez, Nemorio Sánchez Mendoza y Rebeca Ramírez Montaño; 

Montiel es el vocal ejecutivo. “Ambos concejos municipales interinos entrarán en funciones el próximo 16 de enero hasta el 
día 2 de mayo, fecha en la que tomará posesión el ayuntamiento Electo, resultado de las Elecciones Extraordinarias, 
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convocadas por el Instituto Estatal Electoral el domingo 18 de marzo de 2012”, informó el Congreso local. Al entrar dentro 

de la administración municipal, estas 14 personas tomarán tanto los derechos como obligaciones de miembros del Cabildo, 

eso incluyendo los salarios que actualmente perciben tanto alcalde, síndico y regidor. En el caso de Santiago Tulantepec, la 
página de Transparencia del ayuntamiento informa que el salario de regidor asciende a 10 mil 221 pesos mensuales, el 

síndico procurador 12 mil 493 pesos y el presidente municipal 32 mil 498 pesos. Por su parte, en Xochicoatlán, el alcalde 
percibe 15 mil pesos, el síndico procurador cuatro mil 200 pesos y cada regidor tres mil 700 pesos por cada mes de trabajo. 

“Recibiremos el sueldo que esté asignado para cada uno de los cargos”, mencionó Edgar Flores, aunque aclaró que ese 

posicionamiento es personal pues cada vocal tendrá su postura. “De acuerdo a la ley de egresos no sabemos lo que haya, 
pero nos acataremos a lo que está estipulado”, agregó Cuevas, del concejo de Xochicoatlán. Respecto a las circunstancias 

en las que toman las riendas de cada municipio, ambos funcionarios públicos designados descartaron algún problema de 
división social, sobre todo Flores, quien toma Santiago Tulantepec luego de que la Sala Regional Toluca del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación anulada la elección de julio pasado. Con estas designaciones, también se da 
certeza jurídica a los habitantes de ambos municipios, ya que este lunes, por mandato de la Constitución del Estado de 

Hidalgo, debería de haber cambio de alcalde y Cabildo, siendo que ambos ayuntamientos no tienen a funcionarios electos. 

Las elecciones extraordinarias en ambas demarcaciones serán el 18 de marzo y los ganadores tomarán posesión el 2 de 
mayo quienes resulten ganadores de la contienda por los puestos de presidente municipal y regidores, además de que de 

ahí saldrán los nombres de síndicos. (Alejandro Suarez, página 08) 

Milenio-Guadarrama tendrá la mayoría para elegir al dirigente del PRD: La corriente del senador José 

Guadarrama Márquez tendrá mayoría en el Congreso que definirá la convocatoria para elegir al nuevo presidente estatal 

del Partido de la Revolución Democrática en (PRD) Hidalgo. El Comité de Organización Nacional envió al Comité Estatal su 

aprobación a la propuesta de los integrantes del Séptimo Congreso perredista que será el encargado de llevar el proceso 

para elegir al nuevo líder en la entidad. Se espera que la votación se lleve a cabo antes de que termine este enero, aunque 

podría postergarse algunos días más. La propuesta de los integrantes del Séptimo Congreso que envió el PRD-Hidalgo para 

al Distrito Federal fue votada el pasado 23 de noviembre, pero hasta este viernes 13 de enero fue aprobada oficialmente 

por la sede nacional, por lo que la sesión del Sexto Congreso programada para hoy no tuvo quórum y fue cancelada para 

dar paso al nuevo Congreso. En el Séptimo Congreso hay 38 integrantes adscritos al Frente Democrático Hidalguense 

(FDH) –corriente encabezada por el senador Guadarrama Márquez–, hay 29 de la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina 

(UFIC), 29 de Nueva Izquierda, hay 15 para Izquierda Democrática Nacional (IDN) y para el resto de las corrientes sólo 

tres, dos o un solo integrante. El ex presidente del partido en la entidad, Pedro Porras Pérez, explicó el proceso que vive el 

partido en la entidad: “el secretariado de Comité de Organización Nacional, atendiendo un acuerdo de la Comisión Política 

Nacional, basado en la asignación que hizo la Comisión Nacional Electoral, aprobó a los consejeros que se eligieron en 

Hidalgo el pasado 23 de noviembre. “La mesa directiva del Sexto Congreso convocará a la instalación del Séptimo 

Congreso, donde se estará eligiendo a su mesa directiva y los puntos que se acuerden, ahí vendrá la discusión y 

aprobación para la convocatoria para la renovación de la dirigencia, yo espero que sea de hoy en ocho días o a más tardar 

en 15 días para que en menos de un mes se esté renovando la dirección”, manifestó el ex líder, quien dejó su cargo hace 

unas semanas para contender en las elecciones internas para elegir a candidatos a diputados y senadores rumbo a los 

comicios federales del 1 de julio. Dijo que es posible que se elija al nuevo dirigente entre el 29 o 30 de enero. Las 

corrientes locales FDH, UFIC y Nueva Izquierda pertenecen a la corriente Nacional Nueva Izquierda, por lo que es casi un 

hecho que de este grupo saldrá el nuevo dirigente del sol azteca en Hidalgo. Descartó que las corrientes locales que tienen 

menos integrantes en el nuevo Congreso unan fuerzas para derrotar a la corriente FDH y sostuvo que se busca un 

candidato de unidad. “Tenemos obligaciones los que militamos en Nueva Izquierda a nivel nacional, debemos intentar 

condensar una propuesta de unidad, de no ser posible la votación decidirá quién”, comentó. (Gustavo Godínez, página 

11) 

Criterio-Tricolores encabezan Concejos Municipales: Los dos alcaldes interinos que gobiernen por más de tres 
meses y medio los ayuntamientos de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán serán de extracción priista, convinieron diputados 

locales ayer en sesión extraordinaria. Esta designación fue producto de un consenso entre las distintas fracciones 
parlamentarias que integran el Congreso local, una vez que se anularon las elecciones del pasado 3 de julio de 2011. Los 

dos presidentes interinos son: Édgar Flores Cruz y David Cuevas Covarrubias, de Santiago Tulantepec y 

Xochicoatlán, respectivamente. Del mismo modo se nombraron otras seis personas (por cada municipio), para que funjan 
como síndicos y regidores interinos. Los Cabildos provisionales entrarán en funciones mañana lunes 16 de enero, junto con 

los 82 ayuntamientos restantes en donde las elecciones fueron validadas sin necesidad de otra acción. De acuerdo con los 
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calendarios establecidos por el Congreso local de Hidalgo, los 14 miembros que conformarán ambos consejos municipales 

estarán 108 días al frente de la administración; es decir, tres meses y medio. Una vez que se realicen las elecciones 

extraordinarias el próximo domingo 18 de marzo, convocadas por el Instituto Estatal Electoral (IEE), los miembros interinos 
dejarán el cargo el próximo 2 de mayo. Dentro de las funciones que desempeñarán, el vocal ejecutivo asumirá el cargo de 

síndico; mientras, los otros cinco vocales harán los trabajos de regidores, dándoles las facultades previstas en la Ley 
Orgánica Municipal para Hidalgo. Cabe señalar que las elecciones ordinarias del pasado 3 de julio de 2010 estos dos 

municipios fueron anuladas por la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el 

pasado 21 de octubre. La designación de los concejos municipales duró cerca de una hora y fue aprobada por el voto de 29 
diputados, de los 30 que hay. Además, los integrantes de la 61 Legislatura nombraron a una comisión que se encargará de 

presenciar, este lunes, la instalación de ambos Concejos Municipales. En su participación, el diputado del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Luis Alberto Marroquín Morato, expresó que el nombramiento de los integrantes de los 

concejos "da certeza jurídica a los habitantes y de que no se caerá en un estado de ingobernabilidad por no contar con un 
ayuntamiento integrado". (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Realizará PAN primer selectivo de aspirantes: Hoy a partir de las 10:00 y hasta las 16:00 horas se realizará 

la elección de candidatos a diputados federales por el PAN, donde participarán poco más de cuatro mil panistas activos. 
Esta primera vuelta pretende sacar a seis candidatos de entre los 15 precandidatos blanquiazules que se inscribieron por el 

principio de representación proporcional para seis de los siete distritos federales que hay en Hidalgo. Cabe señalar que el 

distrito IV, con sede en Tula, fue el único donde no hubo registro de precandidatos por este principio. Sin embargo, en una 
segunda y definitiva vuelta que será el próximo 19 de febrero, se elegirán entre los panistas que resulten ganadores este 

día y con los otros precandidatos que se inscribieron por el método de mayoría relativa. Por el distrito federal de Pachuca-
Mineral de la Reforma contenderán Luis Baños, Alfredo Moctezuma y Enrique Pichardo; en Tulancingo, Maribel Talamantes, 

Josefina Gómez Arceo y Damián Sosa. Por Huejutla, Enrique Guzmán, Pedro Vera y Alejandro Bautista; Tepeapulco, Claudia 
Lilia Luna y David Reyes Santamaría; Actopan, Yuriel Monroy y Alfredo Galindo; finalmente para Ixmiquilpan, Erick Marte 

Rivera y Judith Sonia López. (Antonio Alcaraz, página 07) 

Criterio-Regresan conflictos al PRD: Por presunto "madruguete" de Nueva Izquierda (NI) y a falta de quórum, ayer se 
suspendió la sesión extraordinaria del sexto Consejo Estatal del PRD en Hidalgo, en donde aprobarían la convocatoria para 

elegir presidente y secretarios de partido. De acuerdo con el consejero y miembro del secretariado Hugo Jaciel Mendoza, a 

perredistas de NI "les urgía que se eligiera a la nueva dirigencia antes del 15 de febrero porque 'querían negociar' las 
diferentes posiciones de los candidatos a diputados y senadores antes del 18 y 19 de febrero". Para ello, los integrantes de 

NI proponían que la elección fuera por el método extraordinario; es decir, de 30 días. Sin embargo, "nosotros proponíamos 
que había tiempo suficiente para convocar a una elección ordinaria, como lo ordena el estatuto de elecciones antes del 15 

de marzo, día en que fenece el mandato del sexto consejo", indicó Jaciel Mendoza. La postura del también líder estatal de 
la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN) y de otros perredistas que no están "alineados" con NI, fue de no asistir 

al consejo. (Antonio Alcaraz, página 07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Policía halla dos ejecutados en Pachuca; uno estaba decapitado: La policía estatal localizó dos cuerpos sin 

vida en las inmediaciones de la zona industrial de Pachuca, uno de los cuales fue decapitado y contenía un mensaje en una 

cartulina de un grupo de la delincuencia organizada, según un reporte oficial. El hallazgo se realizó en la calle de terracería 

llamada paseo del estudiante a un costado de un local dedicado a la venta de material para la construcción sobre la 

carretera Pachuca-Ciudad Sahagún cerca de la zona industrial de Pachuca, al filo de las 5:30 de la mañana, luego de que 

fueran alertados por una llamada anónima que indicaban el abandono de un automóvil donde se encontraba los cuerpos. Al 

lugar acudieron elementos de la policía estatal, quienes realizaron notificaron el hecho y realizaron el acordonamiento 

mientras acudía el Ministerio Público en conjunto con peritos de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo 

para realizar las primeras pruebas. De acuerdo con el informe, los cuerpos permanecían al interior de un automóvil tipo 

Tsuru color blanco, con placas de circulación HLV-9547, sin reporte de robo. El reporte preliminar de las autoridades 

estatales, reveló que uno en el asiento trasero, mientras que uno más permanecía en la cajuela del automóvil, el cual 

presentaba signos de tortura, desnudo y cubierto del rostro, al parecer con una bolsa de tela; por lo que los forenses 
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optaron por sacar el cuerpo hasta las instalaciones de la PGJ. Hasta el momento se desconocen las identidades de los 

cadáveres ya que en el lugar de los hechos no se encontró ningún documento que revelara la identidad de los sujetos 

ultimados. Sin embargo, las autoridades laboran para tratar de esclarecer el móvil del delito, ya que la Procuraduría 

General de Justicia, inició la averiguación previa 12/DAP/029/2012 por el delito de “lo que resulte de la muerte” de dos 

hombres encontrados en el interior de un vehículo en la salida a ciudad Sahagún en Pachuca. Este es el segundo hallazgo 

de personas muertas durante el fin de semana, luego de que el pasado jueves la policía estatal ubicara un automóvil en el 

cual, en la cajuela hallaran otro cuerpo sin vida de un empresario dedicado a la venta de bienes raíces, además del 

decomiso de un arsenal por parte del Ejército en el municipio de Mineral del Chico; en tanto la policía estatal detuvo a un 

sujeto relacionado con el grupo delictivo de Los Zetas, ligado a la ejecución de varios policías Federales como estatales, y 

colaborar con la organización como guarda espaldas de un jefe de plaza en Tula de Allende. (redacción, página 29) 

Milenio-Francisco Olvera entrega obras de redes eléctricas: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz, entregó a los 
habitantes de las localidades Cerritos, El Águila, González González y ejido El Mezquital, pertenecientes al municipio de 

Santiago de Anaya, red de electrificación rural, con una inversión por más de tres millones de pesos. Este programa de 
infraestructura básica para la atención de los pueblos indígenas, comprende la instalación de transformadores, postes, 

acometidas y ocho kilómetros de distribución de red eléctrica, acción que beneficiará a los habitantes de esta zona del Valle 

del Mezquital con recursos federales y estatales. En presencia de Cliserio Ramírez Mendoza, Héctor Pedraza Olguín, 
Francisco Javier Pérez Salinas y Eduardo Licona Suárez; presidente de Santiago de Anaya, legislador federal, diputado local 

y subsecretario de Atención Integral de los Pueblos y Comunidades Indígenas, respectivamente; reconoció la reciedumbre 
que caracteriza al pueblo Hñahñú, cuyos esfuerzos les ha permitido salir adelante en una tierra dura para el trabajo. Ante 

habitantes de estas comunidades, hizo hincapié que el diálogo es el estandarte de su administración, por lo que la 
actuación de su gobierno se basa en la preservación de la paz social y el estado de derecho. El mandatario dejó claro que 

organizados, con trabajo y dedicación se logran consolidar obras que favorecen el desarrollo de las comunidades, 

recordando que el gran proyecto de su administración será la suma de las muchas obras en todo el territorio estatal. 
(redacción, página 06) 

 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

 

 

 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Ganar el Congreso no es indispensable: AMLO: Andrés Manuel López Obrador confió en que aun si la 
izquierda no gana la mayoría en el Congreso, él ganará las elecciones Presidenciales y hará las reformas desde el Ejecutivo. 

“De todas maneras se van a llevar a cabo los cambios, las reformas, porque muchas cosas dependen de la decisión del 

titular del Ejecutivo, no se requieren modificaciones a las leyes, no se requiere aprobación del Legislativo, son facultades 
presidenciales.” Anticipó que de ganar promoverá que la corrupción sea tipificada como delito grave, porque “es un cáncer” 

que afecta al país. “Actualmente no está tipificado como un delito la corrupción política, es increíble, la vamos a mandar la 
iniciativa de ley.” Entrevistado tras encabezar un mitin en Copainalá en la zona zoque de Chiapas, el aspirante presidencial 

sostuvo que “la gente va a buscar el cambio y va a facilitar las cosas, para realizar las reformas”, y por eso, “en el caso que 

no se tuviese mayoría sí se pueden hacer las reformas que se requieren sin necesidad de reformar leyes”. El tabasqueño 
refirió, por ejemplo, que es facultad del Ejecutivo presentar el Presupuesto y, de ganar, incluirá el ajuste al gasto destinado 
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al salario de los altos funcionarios. “Ahí se va a establecer que va haber ahorro, por ejemplo, ya no aparecerán los gastos 

médicos privados para altos funcionarios. Es decir se va a reducir gasto corriente y va haber más gasto en inversión 

publica, entonces para eso no se requiere del Congreso, sí es facultad exclusiva de la Cámara de Diputados aprobar el 
Presupuesto, pero el Ejecutivo es el que envía el Presupuesto”. Respecto a la conformación de su gabinete dijo que está 

“más a favor de incluir en el gobierno a los mejores hombres y mujeres, ya como lo estoy haciendo, o sea, la gente que 
sabe sobre la materia, y que no necesariamente sean del PT o Movimiento Ciudadano o del PRD o sin partido”. A lo largo 

de los actos que encabezó en su tercer día de gira y particularmente en el mitin de Cacahoatán, criticó a los candidatos de 

PAN y PRI y hasta los de la izquierda que entregan dádivas durante en época electoral y advirtió que aquellos que lo hacen 
son corruptos. Cuando un candidato de la izquierda “esté entregando despensas, es un signo de que es un corrupto y no 

queremos candidatos ni de pollos ni de patos, eso es indigno, si ese sistema echa raíz, nunca van a cambiar las cosas 
porque ven a la gente como mercancia”. Por ello, llamó a la gente a combatir la práctica de la compra del voto “porque la 

entrega de despensas, es pan para hoy y hambre para mañana”. López Obrador concluye hoy su gira de precampaña por 
Chiapas, con una visita por Comalapa, Las Margaritas y concluirá en Yajalón. (Liliana Castillo, página 18) 

Milenio-Cordero propone una segunda etapa en el plan de seguridad: El precandidato del Partido Acción Nacional 

a la presidencia de la república, Ernesto Cordero, propuso a la militancia de su partido una segunda etapa en la lucha por la 
seguridad, pues aseguró que es la única estrategia para que los mexicanos vivan en libertad. Durante una entrevista 

realizada dentro del programa Cambios, el ex secretario de Hacienda reconoció la valentía del presidente Felipe Calderón, 

pues dijo que ha enfrentado un problema al que nadie se había atrevido. Recordó que el comentario, sobre los seis mil 
pesos fue malinterpretado en su momento, ya que hacía un reconocimiento a las familias que salen adelante con ese 

ingreso; además, agregó que durante su labor en Hacienda se lograron avances en la economía del país, pues durante su 
periodo la economía creció a 5.4 por ciento, tasa que aseguró ha sido de las más altas en los últimos 50 años. Por la 

mañana, en Veracruz, hizo un llamado a la militancia a no equivocarse y votar por el candidato que garantice “continuidad 
a los esfuerzos que ha realizado el gobierno de Calderón”. El precandidato panista expresó que las víctimas que ha dejado 

la lucha contra el crimen organizado le causan un sentimiento “de profunda tristeza, por todo el dolor que los criminales y 

delincuentes están causando a las familias en México”. En conferencia de medios al término del encuentro con unos dos mil 
militantes panistas de la entidad, realizado en el auditorio Benito Juárez del puerto de Veracruz, Cordero deslindó al 

gobierno federal de proceder contra los gobernadores y ex gobernadores priIstas que han dejado endeudados sus estados. 
Son los gobiernos locales y los ciudadanos los que deben iniciar los procesos contra los ex gobernadores que han incurrido 

en malos manejos, pues “el gobierno federal no está para realizar cacerías de brujas y haciendo justicia de acuerdo con lo 

que cada quien piensa”. (Ángel Carrillo, página 18) 

Milenio-Josefina exige fiscalizar gastos de precampañas: Josefina Vázquez Mota, aspirante a la candidatura 

presidencial del PAN, aseguró que para cumplirle a los ciudadanos el IFE debe actuar a cabalidad en sus atribuciones 
respecto a la fuente de recursos que los partidos han obtenido para financiar las precampañas electorales. En conferencia 

de prensa, la aspirante pidió al IFE esclarecer la fuente de los recursos de los otros partidos: “No deja de llamar la atención 

lo que está sucediendo en otros partidos y hay que esperar que la autoridad intervenga y nos ayude a saber las fuentes de 
financiamiento”. Con relación a los gastos de los precandidatos panistas, Vázquez Mota aseguró que en su caso ha sido una 

precampaña muy austera con los 10 millones de pesos que el partido les ha asignado y con el apoyo de los comités 
estatales y de diputados federales de ese partido político. Dijo que ella rendirá cuentas de cada peso del financiamiento 

que le ha otorgado el comité nacional y negó que para solventar sus gastos haya pasado charola a los diputados federales 

de los cuales fue coordinadora. Luego de la conferencia de prensa, Vázquez Mota sostuvo en los patios del edificio del PAN 
una reunión con militantes y adherentes en la que estuvo presente el dirigente estatal, Juan Valencia Durazo. (Felipe 

Larios, página 19) 

Milenio-Los debates panistas, para desprestigiarse entre ellos: Por segunda ocasión en su historia, el PAN alista un 
debate entre sus aspirantes a la candidatura presidencial y aunque la dirigencia de ese partido ha insistido en la necesidad 

de mantener la unidad, estos ejercicios no han sido tersos y ni marcado la tendencia en la decisión final de sus militantes 
para elegir a su abanderado. En 2005 Felipe Calderón, Alberto Cárdenas y Santiago Creel intercambiaron acusaciones por la 

falta de resultados en sus cargos políticos. En tanto, Ernesto Cordero, Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel, en foros 
realizados a finales del año pasado, también se atacaron con los errores y omisiones en sus responsabilidades durante el 

actual sexenio. Y aunque no se trata del primer encuentro entre los precandidatos, el del próximo martes será el primer 

debate con un formato similar al utilizado hace seis años. En esa ocasión, Felipe Calderón criticó la actuación de Santiago 
Creel como secretario de Gobernación, luego de que ofreciera una coordinación nacional de los 380 mil policías existentes 

entonces y la creación de una dependencia especial para hacer frente al crimen organizado. “Parecen buenas tus 
propuestas, lástima que no las hubieras aplicado cuando fuiste coordinador del gabinete de seguridad”. A lo que Creel 
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expresó: “Hay unos que tiran piedras y otros que las usamos para construir. El sistema de seguridad lo preside el secretario 

de Seguridad Pública, no el de Gobernación”. Alberto Cárdenas también entró a la confrontación: “Felipe, vamos por la 

Presidencia de la República, no la de un partido. Ustedes son socios que pudieron sacar reformas. Dejamos ir 
oportunidades de oro. Uno como coordinador de la Cámara, y otro como secretario de Gobernación”, dijo a sus 

correligionarios. Nuevas hostilidades Una situación similar se dio el 8 de diciembre del año pasado, cuando en el tercero 
de los foros para la construcción de la plataforma panista, realizado en la sede nacional del partido, Josefina Vázquez Mota 

y Ernesto Cordero intercambiaron recriminaciones sobre su gestión pública. La ex coordinadora de la bancada en San 

Lázaro exhibió al ex titular de Hacienda, criticó el aumento de la pobreza durante la administración del presidente Felipe 
Calderón. En tanto, Santiago Creel, a diferencia de 2005, se mantuvo fuera de la confrontación, incluso, llamó a evitarla. Al 

responder a la ofensiva del ex secretario de Hacienda, quien le recriminó no haber logrado la aprobación de diversas 
iniciativas en materia de seguridad como coordinadora en San Lázaro, Vázquez Mota señaló que ella logró la disminución 

de la pobreza como titular de la Sedesol y que Cordero, en el mismo cargo, aumentó el número de pobres. Una semana 
antes, en un foro similar en Jalisco, Cordero había iniciado las hostilidades al corregir a Vázquez Mota respecto al costo de 

un litro de aceite, que la ex funcionaria había ubicado en “alrededor de 25 pesos”. Cordero resaltó: “Enfrenté cómo subió el 

precio del aceite de 13 a 27 pesos por litro. No se necesita ser ama de casa para saber cómo viven las familias en México, 
para saber la adversidad que enfrentan, y es por eso que nos podemos equivocar”. Vázquez Mota respondió entonces que 

“no hay que ser secretario de Estado para saber que la mayoría de las familias no pueden vivir con seis mil pesos al mes y 
tener una vivienda, una escuela y pagar transporte, uniformes y útiles escolares”, en referencia a una declaración de 

Cordero, respecto a que hay familias que están luchando por pagar un coche, una hipoteca y colegiaturas con seis mil 

pesos. A diferencia del debate del 8 de septiembre de 2005, que fue moderado por Joaquín López Dóriga, el del próximo 
martes no podra ser televisado debido a las disposiciones de la reforma electoral de 2007. Tendrá una hora de duración, 

comenzará a las 13:30 horas y se realizará en el auditorio Manuel Gómez Morín del CEN panista. (David Venegas, 
página 20) 

Criterio-Analiza el IFE multa histórica contra el PVEM: El Consejo General del IFE prevé aplicar al Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM) una multa por 288 millones de pesos, la tercera más alta en la historia del órgano electoral 
para un instituto político. La representación del PRD ante el IFE solicitó en la víspera que una vez integrado en su totalidad 

el Consejo General se incluya el tema de la multa en la próxima sesión ordinaria del colegiado, que se celebrará el 25 de 
enero; tema pendiente desde el 27 de abril de 2011. Al respecto, el presidente de la Comisión de Quejas y Denuncias del 

IFE, Alfredo Figueroa, precisó en entrevista que la responsabilidad de subir los temas a la mesa del Consejo General que se 

encuentren en empate, corresponde a la presidencia del colegiado. Con independencia de los exhortos del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), quien tiene la responsabilidad de incluir un asunto como ese en una sesión del Consejo 

General, es la presidencia de la instancia. Recordó que el empate que se registró (Leonardo Valdés, Alfredo Figueroa y 
Benito Nacif a favor y Francisco Guerrero, Marco Antonio Baños y Macarita Elizondo en contra) fue por el monto de la 

sanción. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) solicitó que el proyecto administrativo sancionador 

se vuelva a presentar en su conjunto, no sólo lo relativo al monto, dijo. Figueroa comentó que cuando se discutió el caso 
estaba vigente el anterior Reglamento de Sesiones, que establecía que en caso de empate el asunto debería someterse a 

consideración cuando estuviera integrado en su totalidad el Consejo General. El IFE había ya analizado el caso, pero debido 
a que se registró un doble empate el presidente del órgano electoral determinó que el asunto se presentará nuevamente 

cuando estuvieran los nueve consejeros. La multa es por la adquisición, por cuenta de terceros, de tiempos en televisión 
para la difusión de propaganda electoral, así como por la omisión del PVEM a su deber de cuidado respecto de la citada 

difusión. Se argumentó que el instituto político se benefició de mensajes difundidos por dos revistas en dos televisoras 

durante los comicios de 2009, a través de los actores Raúl Araiza y Mayte Perroni. (redacción, página 20) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

.  
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 (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió… Que el presidente Calderón tendrá una agitada agenda en los próximos tres meses. Algo así 

como 100 giras en unos 90 días. 

Ni siquiera los fines de semana descansará el Presidente, ya que al parecer buscará aprovechar el tiempo antes de que las 

autoridades electorales le impidan realizar actividades. 

Pero, mientras pueda, no piensa perder un día, una hora. 

Que a propósito de visitas y ritmos acelerados, debido al retraso de dos horas en el acto protocolario donde rindió protesta 

como presidente de Guatemala el general Otto Pérez Molina, el presidente Calderón sólo estuvo en la ceremonia cerca 

de 15 minutos. 

A pesar de ser el primer mandatario en ser nombrado entre los invitados especiales, Calderón se disculpó y regresó 

rápidamente a la Ciudad de México, donde tenía otro compromiso importante: los 15 años de su hijaMaría, a celebrarse en 

Los Pinos. 

Con razón la prisa. Además, el retraso no fue cosa suya. 

Que durante el primer día de la encuesta para elegir al candidato del Movimiento Progresista en la Ciudad de México, los 

perredistas volvieron a sacar las viejas mañas… y las nuevas. 

Desde muy temprano, los pendones de Miguel Ángel Mancera acabaron rasgados y en el suelo. Según los testigos, se 

trató de “desconocidos” que, sin embargo, respetaron los de Alejandra Barrales y Martí Batres. 

Pero toda la mañana hubo una campaña de llamadas telefónicas a las casas de los capitalinos para transmitir el audio del 

mitin donde Andrés Manuel López Obrador manifiesta su apoyo a Mancera. Unas por otras. 

Que en Chiapas, a pesar de su molestia por la alianza con el Partido Verde, la senadora priista María Elena Orantes se 

ha negado a renunciar a su partido para postularse como candidata de la izquierda a la gubernatura. 

Es por esa razón que su postulación como candidata externa parece diluirse, más cuando los perredistas se quejan de que 

la senadora participa al mismo tiempo en sus reuniones y las del PRI. 

No, pues con razón. (redacción, página 02) 

Milenio-El Pájaro Carpintero… Que uno pensaría que las cosas no podrían empeorar en el Comité Estatal del 

PRD pero como dice la ley de Murphy: “Si algo puede empeorar, empeorará”. Y es que resulta ahora que la corriente 
perredista que “dirige” el senador José Guadarrama tendrá la mayoría en el congreso que organizará el proceso para 

elegir a un nuevo líder estatal. 

Quizá por esto algunos perredistas están pensando en abandonar el barco, antes de que se vaya a pique con intervención 
del siempre querido y bienamado José Guadarrama. 

Que mañana Eleazar García rinde protesta comoalcalde Electo de Pachuca. De perfil empresarial y con alta 
sensibilidad social, uno de sus nombramientos más comentados es el de Víctor Bautista, quien ocupará la cartera de la 

Secretaría de Obras Públicas del Municipio, ya que su experiencia como director del Instituto de Planeación y es un técnico 

de la planeación urbana, gestión política y obra pública, tiene un enfoque de inversión de obra que prioriza la escala 
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humana y los proyectos de movilidad integral. 

Todo ante las nuevas tendencias de inversión pública tomando como elemento principal la sustentabilidad de las ciudades. 

Que también en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec habrá cambio de gobierno municipal, aunque sólo 
nombrarán Concejos Municipales, que se encargarán de gobernar hasta principios de mayo, cuando haya ganador de las 

elecciones extraordinarias. 

Esto, sin embargo, podría despertar deseos ocultos de poder en los miembros de este concejo y buscar por lo menos una 
regiduría en la administración que quede. Por eso, ¿quién vigilará las acciones de estos gobiernos provisionales? 

Que a la Policía estatal le salió lo envidioso. Y es que ahora resulta que la SSPH ya tenía conocimiento del arsenal 
hallado en Mineral del Chico desde una semana antes del decomiso. Sin embargo no hizo nada porque según también 

sabía que el escondite estaba abandonado desde hace 15 días. Seguramente también sabe de quién era y por qué no hizo 

algo antes. (redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… “Llegué a los once años a Pachuca. Sigue siendo difícil el no estar con mi familia porque extraño a 

mis papás.” 

Manuel Mejía Polco, jugador de la sub-15 del Club Pachuca, habla del principal obstáculo a vencer durante su estadía 

con los Tuzos, equipo con el que fue el máximo goleador del torneo de fuerzas básicas. 

“De acuerdo a la ley de egresos no sabemos lo que haya, pero nos acataremos a lo que está estipulado.” 

David Cuevas Covarrubias, presidente del Concejo Municipal de Xochicoatlán, sobre las percepciones que recibirán 

durante el gobierno provisional que son similares al salario de un presidente municipal. 

“Decir que a partir de hoy, nos sentimos acompañados, ya no estamos solos, porque se hacían muchas declaraciones, pero 

en la práctica nunca se dio a conocer un solo resultado.” 

Damián Canales, titular de la SSPH, acerca de la colaboración con el Ejército mexicano. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Hoy vence el plazo para tramitar la credencial para votar con fotografía… Si no la sacó no 

desespere en las largas filas que realizará (redacción, primera plana) 

Crónica-Arriba José L. Osorio: Concluye su periodo al frente del Sistema DIF Pachuca y deja una buena percepción 

entre quienes recibieron los apoyos del organismo asistencial. Osorio Piña mantuvo durante el tiempo que duró su encargo 

una relación muy cercana y de interés con la población capitalina, con lo cual respaldó de manera adecuada el trabajo que 
realizó su esposa, la alcaldesa Geraldina García Gordillo. 

Abajo-Honorato Rodríguez: La imprecisión en el rumbo de la Secretaría del Medio Ambiente estatal es cada vez más 

notoria, y es que su titular no atina a guiar el organismo como debería; hoy resulta que su homóloga a escala federal 
evidencia los errores respecto a la nula vigilancia de residuos industriales en la entidad, lo que generó tan sólo el año 

pasado multas por casi 3 millones de pesos. (redacción, página 03) 

Crónica. Grillerias… FINALES 
El torneo de futbol rápido de medios de comunicación “Anselmo Estrada Alburquerque”, realizado en la 

ciudad de Pachuca, está a punto de llegar a su fin. La próxima semana se realizarán los juegos finales y se 

espera una enorme afluencia en las canchas del PRI Los Ángeles. Esta justa deportiva fue organizada por Alex 
Gálvez y los hermanos Guillermo y Jesús Durán, siempre preocupados por difundir la cultura del deporte y la activación 

física entre la población capitalina. 
LLEGAN 

El lunes rendirán protesta los 82 alcaldes constitucionales electos en los pasados comicios del 3 de julio, sólo 
en dos municipios, Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, habrá consejos locales de administración a la espera 

de las elecciones extraordinarias que habrán de efectuarse el 18 de marzo de este año, tras las resoluciones 

emitidas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en ambas demarcaciones. Entre los 
alcaldes que llegan destacan expectativas altas para Selene Peña en Zempoala, pues la priista cuenta con 

una amplia experiencia en el servicio público, además de ser reconocida por su “Don de gentes” entre la población 
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de aquella región. 

ALCALDES 

En esta efervescencia de nombramientos municipales hay dos áreas totalmente olvidadas para 
ayuntamientos tan grandes como Pachuca; las cuales son Cultura y Deporte. Eleazar García programó dos días 

para presentar a los miembros que integrarán su gabinete, pero no dijo nada sobre estas áreas que resultan torales en la 
vida de una urbe como la capital del estado. 

DESABASTO 

El fin de semana ha sido de pesadilla para miles de Pachuqueños por la falta de agua. Por si fuera poco, el 
Sistema Meteorológico Nacional anunció un nuevo descenso en la temperatura para las próximas horas, así que el 

escenario no es optimista. (redacción, página 02) 

Uno más uno-Pachuquillas: Como ultimo regalo a los trabajadores de la Presidencia Municipal de Pachuca, la alcaldesa 

saliente Geraldina García Gordillo pospuso el pago de salarios correspondiente a la primera quincena del año. En las 

Condiciones Generales de Trabajo de los burócratas, el próximo lunes 16 de enero está como de descanso. (redacción, 
primera plana)  

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: EL GASTO para la Estela de Luz, los casi mil 200 millones de pesos de construcción y el 

piquito de tres millones de pesos para la inauguración, no ha terminado. Usted puede dar por hecho que habrá nuevos 
costos en el área de esta construcción que festeja el Bicentenario de la Independencia. Antes de la mitad de 2012 habrá 

salas de cine, una especie de sucursal de la Cineteca Nacional y otros espacios para la cultura. El asunto es que este 
proyecto necesitará de una estructura burocrática y de presupuesto adicional, nos dicen. ¿Ya se habían con-templado estos 

dineros adicionales cuando Patricia Flores Elizondo despachaba en Los Pinos?  

LA VEDA propagandística no paró en el primer día del levantamiento de las encuestas para definir al candidato de las 

izquierdas a la jefatura de gobierno del DF. Los cinco aspirantes, Alejandra Barrales, Miguel Ángel Mancera, Martí Batres, 
Joel Ortega y Gerardo Fernández Noroña, acordaron no salir a medios en el período del sábado al lunes, para evitar influir 

en el sondeo. Pero, siempre hay peros, los call centers no dejaron de funcionar. Uno de ellos hizo llamadas por doquier 
para promocionar a uno de los aspirantes, con una grabación muy amable de lo que ha dicho Andrés Manuel López 

Obrador sobre el ex procurador de la ciudad de México. Doña Alejandra usó su Twitter para hacer promoción. ¿Pues en qué 

quedaron?  

DOS PRESIDENTES sudamericanos estarán en México en el año en curso. La visita de Hugo Chávez está programada para 
el segundo semestre del año y con toda seguridad para después de las elecciones presidenciales de julio, nos dicen. Antes, 

las cancillerías de ambos países van a de-finir un acuerdo comercial, que poco a poco avanza. La mandataria de Brasil, 
Mima Rousseff, podría estar en suelo mexicano antes del verano. Este año no será tan ajetreado en visitas de jefes de 

Estado extranjeros; en 2011 vinieron 11 presidentes.  

SI EL PROBLEMA de la sequía en estados del norte del país estaba "caliente" entre el Congreso y Los Pinos, ahora se 

pondrá ardiente. Los partidos de oposición, encabezados por el diputado priista Francisco Rojas, reclaman falta de voluntad 
del Ejecutivo federal para destinar recursos millonarios adicionales en apoyo a las entidades federativas afectadas. Hasta 

ahí ese pleito. En paralelo, el gobierno prepara una estrategia para lo que prevé sea una temporada precoz de incendios 

forestales. Ante la intensa sequía del año pasado, la Secretaría de Medio Ambiente, a cargo de Rafael Elvira Quesada, tiene 
pronósticos muy severos y no hay mucho presupuesto.  

EL PAN despliega este domingo la elección interna para seleccionar a sus candidatos a diputados federa-les. Recodará 

usted que la dirigencia de Gustavo Madero pretendía en este ejercicio aplicar la "consulta indicativa" para conocer la 
verdadera fuerza de sus aspirantes presidenciales. Le dejamos un dato para que dimensione la representatividad que 

alcanzaría esta elección de 300 distritos sólo habrá 64 procesos internos que agrupan 81 distritos. Y añada que sólo 

participan militantes activos, que en total son 300 mil. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… TAL PARECE que en el PAN ya les entraron las prisas. 

VARIOS integrantes del CEN están impulsando la idea de evitarse a toda costa una segunda vuelta en el proceso de 
selección de su candidato presidencial. 
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LA IDEA es que el ganador de la votación del 5 de febrero se quede con la nominación sin importar que no lo haga con al 

menos el 50 por ciento más uno de los votos, como estaba previsto en la convocatoria. 

DICEN que la urgencia tiene dos razones principales: la primera es evitar que el PRI y sus aliados amplíen su ventaja y, al 

mismo tiempo, que el PRD y los suyos recorten su desventaja. 

Y LA SEGUNDA es darse tiempo para operar desde el partido una gran operación cicatriz basada en la repartición de 
candidaturas a diputaciones y senadurías a los bandos vencidos. 

ASÍ LAS COSAS, el debate que pasado mañana sostendrán Santiago Creel, Ernesto Cordero y Josefina Vázquez Mota crece 

en relevancia, pues los tres precandidatos llegarían sabiendo que van por todas la canicas. 

EL PRIISTA César Augusto Santiago puso una "bomba de tiempo" que puede estallar en Chiapas pero cuya onda expansiva 

puede llegar hasta el DF. 

EL EX DIPUTADO chiapaneco impugnó ante el Tribunal Electoral federal la candidatura al Senado de Mónica Arriola, la hija 
de Elba Esther Gordillo. 

LO QUE reclama Santiago es que la secretaria general de Nueva Alianza no es chiapaneca por nacimiento y por ello no 

puede aspirar a la candidatura de la coalición PRI-PVEM-PANAL. 

QUIENES ya leyeron la impugnación dicen que está más sólida que una roca del Cañón del Sumidero. 

Y SI TUMBAN la candidatura de Arriola, es muy probable que se fracture la alianza entre el PRI y el PANAL en Chiapas... y 

en una de ésas en el resto del país. 

EN VILLAHERMOSA, algunos dizque bienenterados juran que, ahora sí, ya hay una decisión sobre quién será el candidato 
del PRI a la gubernatura de Tabasco. 

Y AUNQUE el nombre será anunciado hasta mañana, cuentan que el gobernador Andrés Granier anda que no cabe de 
gusto después de que supuestamente ya consiguió el aval de Enrique Peña Nieto para su ex secretario de Salud y delfín, 

Luis Felipe Graham. 

SI ESO resulta cierto, será muy interesante ver qué ocurre entonces con Jesús Alí, quien aparece como puntero en varias 
encuestas. 

Y, MÁS AÚN, qué hacen los priistas inconformes, pues dicen que el candidato del PRD, Arturo Núñez, ya comenzó a 

buscarlos para hablarles al oído y cantarles aquella canción de su paisano Chico Che que dice: "¿Tons qué, mami?, tú dirás 

lo que hay que hacer". 

MENUDA SORPRESA se llevaron el otro día los comensales del restaurante del hotel Four Seasons. 

DISFRUTANDO las delicias del chef Edgar Kano estaban los priistas Manlio Fabio Beltrones y Beatriz Paredes, junto con el 
ex procurador Eduardo Medina Mora. 

EL ASUNTO no tendría nada de extraordinario, salvo por el hecho de que el cuarto invitado en la mesa era igualito... ¡a 

Ernesto Cordero! 

ANTE ESTO hay tres hipótesis. 

LA PRIMERA: el precandidato panista anda buscando asesoría tricolor para enfrentar el cierre de la contienda interna de su 

partido. 

LA SEGUNDA: aunque parezca increíble existe un priista muy amigo de Beltrones y Paredes que, para su mala suerte 

tricolor, es igualito a Ernesto Cordero. 

LA TERCERA: anda de vacaciones en México... ¡Mr. Bean! 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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